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ACTA No. 017

Proceso: Autoevaluación y Acreditación 

Unidad Académica y/o Administrativa: Coordinación de Autoevaluación y Acreditación ‐
FAMARENA 

Hora de Inicio: 02:00 p.m. 

Motivo y/o Evento: Comité Extraordinario de Autoevaluación y Acreditación  
Hora de finalización:
04:15 p.m. 

Lugar: Plataforma Google Meet. 
Fecha: 27 de octubre de 
2020 

Participantes 

Nombre  Cargo Firma

Luis Fernando Quijano 
Wilches  

Coordinador  Comité  Autoevaluación  y 
Acreditación‐FMARN. 

ASISTIÓ 

Carlos Díaz Rodríguez   Representante Administración Ambiental   ASISTIÓ

Miguel Ángel García Reyes Representante Administración Deportiva  ASISTIÓ

Alexander Zamora  Representante Administración Deportiva  ASISTIÓ

Néstor Bernal   Representante Ingeniería Ambiental ASISTIÓ

Rodolfo Franco  Representante Ingeniería Forestal  ASISTIÓ

Jair Preciado Beltrán  Representante Ingeniería Sanitaria  NO ASISTIÓ 

Robinson Quintana Puentes  Representante Ingeniería Topográfica  ASISTIÓ 

Vilma Hernández 
Representante  Tecnología  en  Gestión 
Ambiental y Servicios Públicos 

ASISTIÓ 

Olga Godoy 
Representante  Tecnología  en 
Levantamientos Topográficos 

ASISTIÓ 

Gloria Stella Acosta Peñaloza 
Representante  Tecnología  en 
Saneamiento Ambiental 

ASISTIÓ 

Rosa Prada 
Asistente Comité  Autoevaluación  y 
Acreditación‐FMARN. 

ASISTIÓ 

 

Elaboró: Rosa Helena Prada   Visto Bueno del Acta: Luis Fernando Quijano Wilches 

OBJETIVO: 

Revisar los procesos de autoevaluación, registro calificado y acreditación institucional de cada uno de los 

proyectos curriculares, según corresponda. 

 

ORDEN DEL DÍA: 

 

1. Aprobación Acta N°.16 ‐ Sesión 11 de agosto de 2020 

2. Instauración del Comité de Autoevaluación y Acreditación 2020‐III 

3. Presentación de docentes y estudiantes que representarán a la facultad en la visita de pares   

4. Planes de Mejoramiento 

5. Resultados de aprendizaje  

6. Varios 
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DESARROLLO 

 

El  profesor  Luis  Fernando  Quijano  da  la  bienvenida  y  agradece  la  asistencia  a  la  sesión  del  Comité; 

posteriormente presenta el orden del día mencionando que el punto 2. “Instauración del Comité” obedece a las 

dificultades que se han presentado en  la  recopilación de evidencias  respecto a  los  integrantes del Comité, en 

este  sentido  informa  que  se  le  solicito  a  las  coordinaciones  de  los  proyectos  curriculares  ratificar  al  docente 

delegado  ante  el  Comité  de  Autoevaluación  y  Acreditación  de  la  Facultad  y  que  este  proceso  se  realizará 

semestralmente.  

De  igual  manera,  refiere  que  la  última  reunión  se  realizó  el  11  de  agosto  indica  que  en  septiembre  no  se 

programo reunión debido a los temas de comienzo de semestre.   

 

1. Aprobación Acta N°.16 ‐ Sesión 11 de agosto de 2020 

 

El Comité de Autoevaluación y Acreditación aprueba el acta No. 16 de 2020, esta fue remitida por correo 

electrónico para la revisión y no se recibieron comentarios al respecto.  

 

Se informa que las actas están disponibles en la página web de la facultad para su consulta.   

 

2. Instauración del Comité de Autoevaluación y Acreditación 2020‐III capítulo pregrados 

 

Mediante la presentación de cada uno de los asistentes en la sección de pregrados que hace parte del comité de 

Autoevaluación y Acreditación se da por instaurado el Comité de Autoevaluación y Acreditación de la Facultad, 

se da  la bienvenida a  la profesora Vilma Hernández quien se vincula como nuevo integrante del Comité como 

representante del proyecto curricular de Tecnología en Gestión Ambiental y Servicios Públicos.  

 

El profesor Luis Fernando Quijano manifiesta que, aunque las sesiones del Comité se encuentran dividas para 

pregrado y posgrado juntas hacen parte de un mismo comité, sino que por temas de cruce de horarios con los 

posgrados se convoca a los profesores de pregrado para los martes últimos de cada y mes y para los posgrados 

los últimos miércoles de cada mes.  

 

3. Presentación de docentes y estudiantes que representarán a la facultad en la visita de pares   

 

El profesor Luis Fernando Quijano informa que el próximo 18, 19 y 20 de noviembre se llevará a cabo la visita de 

pares académicos con fines de Renovación de la Acreditación Institucional la cual se realizará de manera virtual, 
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manifiesta  que  en  días  pasados  se  solicitó  a  los  proyectos  curriculares  información  con  respecto  a  docentes, 

estudiantes  pertenecientes  a  semilleros  y  grupos  de  investigación  y  egresados  reconocidos  con  el  fin  de  que 

participen en la visita, resalta que se tuvo la participación de todos los proyectos y en ese sentido se realizó la 

elección de los participantes buscando representación de todos los proyectos adscritos a la facultad.  

 

En la Ilustración 1 se presenta el nombre de los participantes, se aclara que las invitaciones de participación se 

enviarán directamente desde la Coordinación General de Autoevaluación y Acreditación.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

De esta manera se enfatiza en los procesos importantes en los cuales debe participar la facultad en el mes de 

noviembre que son: 

Ilustración 1 Participantes en la visita de pares con fines de Renovación de la Acreditación Institucional 
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 Visita de pares amigos con fines de preparación a la visita Institucional el 9,10 y 11 de noviembre  

 Visita  de  pares  académicos  con  fines  de  Acreditación  de  Alta  Calidad  para  el  proyecto  curricular  de 

Ingeniería Ambiental el 12, 13 y 14 de noviembre  

 Visita de pares académicos con fines de Renovación de la Acreditación Institucional de Alta Calidad el 18, 

19 y 20 de noviembre 

 

De  igual  manera  se  comenta  que  en  vista  de  que  el  proyecto  curricular  de  Tecnología  en  Levantamientos 

Topográficos  también  está  a  la  espera  de  la  designación  de  pares  académicos,  es  probable  que  la  visita  sea 

programada para diciembre por lo que desde la Coordinación de Acreditación de la Facultad se compartirá con 

la profesora Olga Godoy la lista de chequeo enviada al proyecto curricular de Ingeniería Ambiental con el fin de 

ir preparando los requerimientos que se requieren en la visita.  

 

La profesora Gloria Stella Acosta representante del proyecto curricular Tecnología en Saneamiento Ambiental, 

indaga  si  los  participantes  escogidos  deben  participar  en  la  visita  de  pares  amigos  y  si  los  docentes  deben 

ponerse en contacto con ellos y como se desarrollará la visita.  

 

El profesor Luis Fernando Quijano indica que solo deben participar en la visita  institucional del 18, 19 y 20 de 

noviembre  y  que  las  invitaciones  las  envían  directamente  desde  la  CGAA,  sin  embargo,  llevará  la  consulta  al 

Comité Institucional con respecto a como se desarrollará la visita y posteriormente se informará.  

 

Toma la palabra el profesor Néstor Bernal representante del proyecto curricular de Ingeniería Ambiental, quien 

agradece el apoyo brindado desde la coordinación de la Facultad y las gestiones de la Coordinación General de 

Autoevaluación y Acreditación en el marco de la preparación de la visita de pares y comparte un poco como ha 

sido la preparación de la visita de los pares académicos indicando que se han guiado por la agenda de la visita de 

la Maestría en Ciencias de la Información y las Comunicaciones, resalta que las presentaciones de la maestría se 

basó en el uso infografía y que el proyecto curricular está trabajando en la presentación inicial.  

  

4. Planes de Mejoramiento 

 

El profesor Luis Fernando Quijano indica que la entrega de los planes de mejoramiento se ha ido postergando 

por el tema de la anormalidad académica, se informa que Ingeniería Topográfica aún no ha entregado el plan de 

mejoramiento correspondiente a 2019‐III por lo que se acuerda realizar la entrega el 15 de noviembre de 2020 

junto con el seguimiento al plan de mejoramiento de 2020‐1 para todos los proyectos curriculares.  
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El profesor Robinson Quintana representante de  Ingeniería Topográfica, refiere algunas tareas dejadas por  los 

pares e indaga en cómo se podría evidenciar la mejora en los siguientes aspectos:  

 Mejora de cubículos a los profesores  

 Lugar adecuado para tomar el almuerzo dado que en la visita se evidenció que comían en las escaleras. 

 Explica  que  en  el  proyecto  curricular  se  cuentan  con 52  items para  trabajar,  los  cuales  han  sido distribuidos 

entre los profesores del proyecto curricular y queda la duda sobre a quién dirigirse, o cómo demostrar la gestión 

realizada a los planes de mejoramiento.  

 

El profesor Luis Fernando Quijano, refiere que muchas de las inquietudes referentes a la cantidad de espacios, 

no tienen que ver con los ítems que considera el decreto 1330 de 2019 ni con las condiciones de calidad, indica 

que  hay  una  discusión  sobre  quien  debe    asumir  estas  condiciones,  por  lo  que  sugiere  hacer  un  oficio  a  la 

Coordinación  de  Autoevaluación  de  la  Facultad  donde  se  especifique  que  teniendo  en  cuenta  las 

recomendaciones hechas por  los pares académicos frente a  lo que son  los espacios destinados a  los docentes 

que  se  comparten,  se  consulta  la posibilidad de adecuarlos para que desde  la Coordinación de  la  Facultad  se 

gestione ante planeación o espacios físicos, teniendo en cuenta que esta es una condición institucional. En este 

sentido  recomienda a  los proyectos  curriculares que  se encuentran en esta o  situaciones  similares a hacer  lo 

mismo para que desde la Coordinación se pueda apoyar la gestión.   

 

Por su parte el profesor Néstor Bernal y de acuerdo con lo expuesto por el profesor Robinson Quintana, sugiere 

revisar  el  plan de mejoramiento  institucional  y  tener  en  cuenta que  en  el  formato de plan de mejoramiento 

actual hay una celda donde se especifica de quien es  la  responsabilidad,  resaltando que en  la planeación del 

plan  de mejoramiento  debe  haber  una  coherencia  con  el  PUI,  el  plan  estratégico  institucional  y  el  proyecto 

educativo de la facultad.  

 

El profesor Luis Fernando Quijano agradece la intervención del profesor Néstor Bernal, indica que el ejercicio de 

la elaboración y seguimiento del plan de mejoramiento debe ser crítico y reflexivo.  

 

5. Resultados de aprendizaje  

 

El profesor Luis Fernando Quijano refiere que desde la Coordinación General de Autoevaluación y Acreditación 

se gestionó una capacitación en resultados de aprendizaje en la cual se contó con la participación 13 personas 

de la facultad entre ellos 10 docentes de Administración Ambiental, uno de Ingeniería Ambiental, su persona y la 

asistente  de  la  Coordinación  de  Acreditación  de  la  Facultad,  puntualizando  que  la  participación  de 

Administración Ambiental se debe a que el proyecto curricular se encuentra en la elaboración del documento de 
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autoevaluación  con fines de renovación de la Acreditación de Alta Calidad y dentro de su plan de mejoramiento 

se  relacionan  los  resultados  de  aprendizaje.  Posteriormente,  se  contextualiza  el  desarrollo  de  la  capacitación 

resaltando que  los Resultados de Aprendizaje  representan  lo planteado en  los objetivos  repercutiendo en  los 

syllabus, por ello considera necesario que se debe llevar a cabo una reformulación de estos.  Indica que desde la 

coordinación  se  propondrá  el  desarrollo  de  una  nueva  capacitación  para  todos  los  profesores miembros  del 

Comité y el Comité de Currículo.  

 

El profesor Carlos Diaz representante del proyecto curricular de Administración Ambiental y participante de la 

capacitación comenta que el curso le pareció excelente y de gran ayuda, considera que uno de los desafíos que 

presenta el  tema es el  replanteamiento de todos  los proyectos educativos del programa, hace referencia a  la 

conexión que debe existir entre los resultados de aprendizaje y el perfil de egresado.   

 

El profesor Luis Fernando Quijano agradece la participación del profesor Carlos Diaz, comparte lo expuesto por 

él,  sin  embargo,  queda  la  inquietud  de  cómo  hacer  el  proceso  para  capacitar  a  todos  los  docentes  tanto  de 

planta, vinculación especial y hora catedra.     

 

6. Varios 

 

En  la  sesión  se  informa que  la  unidad  de  autoevaluación  y  acreditación  no  cuenta  con  profesional  de  apoyo 

debido a que el pasado 31 de agosto la profesional Angie Patiño renunció, en este sentido y dado los procesos 

de autoevaluación por los que atraviesan los proyectos curriculares el profesor Luis Fernando Quijano solicita la 

colaboración  de  un  miembro  del  Comité  o  subcomité  para  que  realice  la  revisión  al  documento  de 

autoevaluación del Proyecto Curricular de Ingeniería Sanitaría, se propone que el profesor Néstor Bernal se ha 

quien  realice  la  revisión  dado  que  es  el  que  tiene  mayor  afinidad.  Posteriormente  por  medio  de  llamada 

telefónica se acuerda con el profesor Jair Preciado postergar la entrega del documento a finales de enero.  

 

De  igual manera,  se  informa que el proyecto  curricular presentó una propuesta de modificaciones al Plan de 

Estudios el cual ha sido remitido al comité de currículo y una vez se cuente con el aval de este será presentado 

ante el Consejo de Facultad.  

 

6.1 Ingeniería Forestal  

El profesor Rodolfo Franco representante del proyecto curricular de  Ingeniería Forestal,  informa que desde el 

proyecto curricular  se elevo una consulta ante  la Coordinación General de Autoevaluación y Acreditación con 

respecto una solicitud de los estudiantes en cuanto a las alternativas de cursar la práctica integrada de décimo 
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semestre y sus implicaciones en las condiciones de calidad. Por lo que solicita mantenerlo enterado de cualquier 

novedad que se pueda presentar.  

 

El  profesor  Luis  Fernando  Quijano  refiere  estar  enterado  de  la  situación  por  una  estudiante  que  le  hizo  la 

consulta y  se  le  indicio que  la directriz  se describe que  la universidad  tiene  total autonomía;  sin embargo,  se 

esperará la respuesta de la CGAA.   

 

6.2 Tecnología e Levantamientos Topográficos  

 

La  profesora Olga Godoy  indaga  sobre  el  estado  de  la  vista  de pares  al  proyecto  curricular  de  Tecnología  en 

Levantamientos Topográficos, el profesor Quijano indica que hasta al momento no hay ninguna novedad pero 

que vista de que se están reactivando  las visitas y son realizadas de manera virtual es probable que antes de 

terminar el año se lleve a cabo esta visita, sin embargo, se compartirá la lista de chequeo para irse anticipando a 

la preparación de esta.  

  

6.3 Tecnología en Saneamiento Ambiental  

 

La profesora Gloria Acosta indaga sobre el estado de la resolución que renueva la Acreditación de Alta Calidad, 

el profesor Luis Fernando informa que desde la coordinación General de Autoevaluación y Acreditación se envió 

al proyecto curricular un informe de porque hasta el momento no se ha obtenido la resolución y se enviará la 

copia a ella, básicamente radica en que la universidad debe desistir del derecho de petición que tiene, en este 

sentido se elevó la consulta a la oficina jurídica y se está a la espera de la respuesta.  

 

La  profesora  Gloria  manifiesta  no  entender  a  que  hace  referencia  esta  solicitud  por  lo  que  se  continuará 

esperando.  

 

6.4 Tecnología en Gestión Ambiental y Servicios Públicos  

 

La profesora Vilma Hernández solicita el envío de la documentación pertinente para iniciar  la construcción del 

informe de autoevaluación.  

El  profesor  Luis  Fernando  Quijano  contextualiza  la  situación  del  proyecto  curricular  y  refiere  la  solicitud  del 

profesor Édison Uribe en el consejo de facultad con el  fin de reflexionar sobre el por qué el desistimiento del 

reconocimiento de Alta Calidad por parte del proyecto curricular, en este sentido  informa que se programará 

una reunión con el proyecto curricular.   
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COMPROMISOS 

Actividad/Tarea  Líder/Responsable Fecha de Cumplimiento

Compartir  con  la  profesora  Olga  Godoy  representante 
de Tecnología en  Levantamientos Topográficos,  la  lista 
de  chequeo  usada  en  la  preparación  de  la  visita  de 
pares de Ingeniería Ambiental 

Coordinación Comité de 
Autoevaluación y Acreditación 

FAMARENA 
Octubre 27 de 2020 

Compartir  con  la  profesora  Gloria  Acosta  el  informe
enviado  desde  la  CGAA  En  el marco  del  proceso  de  la 
renovación  de  la  Acreditación  de  Alta  Calidad  del 
proyecto Curricular. 

Coordinación Comité de 
Autoevaluación y Acreditación 

FAMARENA 
Octubre 27 de 2020 

Compartir  con  la  profesora  Vilma  Hernández  la 

documentación guía para la elaboración del informe de 
autoevaluación  con  fines  de  Acreditación  de  Alta 
Calidad 

Coordinación Comité de 
Autoevaluación y Acreditación 

FAMARENA 
Octubre 27 de 2020 

Programar  reunión  con  el  proyecto  curricular  de 
Tecnología  en  Gestión  Ambiental  y  Servicios  Públicos 
con el fin de tratar temas asociados a la Acreditación de 
Alta Calidad 

Coordinación Comité de 
Autoevaluación y Acreditación 

FAMARENA 
Noviembre 

Entrega seguimiento al plan de mejoramiento 2020‐1 Todos los proyectos curriculares Noviembre 15 de 2020

 

Siendo las 04:15 pm del día 27 de octubre de 2020 se finaliza la reunión. 

 

ORIGINAL FIRMADO 
LUIS FERNANDO QUIJANO WILCHES 
Coordinador Autoevaluación y Acreditación Facultad 
del Medio Ambiente y Recursos Naturales 

ORIGINAL FIRMADO  
ROSA HELENA PRADA ANGARITA  
Asistente Autoevaluación y Acreditación Facultad del 
Medio Ambiente y Recursos Naturales 

 


